

### WAC 農園

収穫の秋を実感！さつまいも、苦節7年次郎柿、あと3年で土壌が変わる！！



さつまいもの蔓を刈っています。乾燥させて甘みを出すの為に余分な蔓を取り除きます。



青パパイアの収穫です。順調に育ち沢山の青パパイアが採れました



柿の袋詰め作業をしています。丁寧に柿に傷が付かないように扱っています。地元スーパーや朝市などで販売します。



### WAC アグリカフェ

ついカメラを意識してしまう！ゴメン！！ 11月20日までトヨハシブリュット傑作展開催中！お見逃しなく！最後デス。






購買で販売する商品のパック詰めをしています。唐揚げやパスタなど沢山の種類の軽食を豊丘高校で販売しています。

10月12日(月)の名豊ギャラリーでの作品展終了後、WACアグリカフェでも第1回トヨハシブリュットアートコンテスト作品展を行います。カフェ店内や売り場、コミュニティールームをフル活用して多くの作品を展示しています。

### もったいないファクトリー

みなさまの善意に愛をこめて！！



回収品の出荷です。約一車分ダンボール箱にして約130箱×2計約260箱。2tトラック2台分の回収品を出荷しました。内訳は主に陶器が主でその他生活雑貨等がありました。



### WAC職業訓練センター 就労移行支援

「介護職員初任者研修課程」2021年1月開講！

資格取得の他に現場での実践も含まれています。今後介護福祉分野を希望する方には大変有効なライセンスになります。

受講期間 2021年1月12日(火)～2021年3月31日(水) カリキュラム

- 介護に関する基本的理解・基本的考え方・こころのしくみ・からだのしくみ
- 自立に向けた介護の展開・生活と家事・居住環境整備・整容・移動移乗介護・食事介護・入浴清潔保持介護・排泄介護・終末期介護
- 生活支援技術演習 □生活支援現場実習
- ワークショップ □課題レポート

募集最低人数6名以上



生活介護 ViVi 生活介護

### アトリエViViのメンバー、作品展を鑑賞！！



生活介護メンバーみんなで第1回トヨハシブリュットアートコンテスト作品展を豊橋駅前の名豊ギャラリーに見に行きました。自分たちのアート活動の勉強にもなり、興味深く作品を鑑賞していました。

### WAC誌上ギャラリー！帰って来たKサン！



左端はメンバーKサン作の「白馬」です。サインペンで丁寧に白い馬を描きました。創作意欲旺盛なKサンですがその中でもこの作品は自信作です。右端2点の似顔絵はTサン作です。2人共メンバーです。そっくりだと評判です。

外出禁止令ついに解除！！真夏を避けた初秋のリゾートホテルで、久々の外食会と温泉を満喫しました。



オンライン総踊り・ビデオ2本立てで参加しました。やっぱり総踊りは、人熱れがないと、今一つですね…。



新型コロナ禍の外出禁止令の中、半年ぶりで、やっと外食 GH 誕生会が開催できました。今回は、毎年おじゃましている、ホテルシーパレスリゾート内ル・シェルでのランチ会とナノウォーターの大浴場アクアの湯 BALI のセット。こちらの素晴らしいところは、お店開店1番乗りにおじゃますると、来客がほとんどおらず、ほぼ貸切状態で、レストランとロビーを利用できること。今年も1番乗りの開店前に到着し、予約時間までの間を、ホテルの広いロビーで思い思いにゆったり過ごし、オープンと同時に、店内へ。広い窓からは明るい陽の光と海の景色が広がり、その中の奥の間全体を、私たち今回参加希望の約30名用に用意して頂きました。メニューは、まず、前菜が素晴らしい。三河湾や豊橋の食材を絶妙に取り入れた内容。1品1品に趣向がこらしてあり、味わい深いこだわりの1皿。次に、海の幸のグラタンか、ナスとミンチのムサカ風のどちらか1品、もしくは、パスタ。いずれもパンかご飯付き。今回は、海の幸をふんだんに盛り込んだグラタンに軍配が上がりました。さらに、デザートは、キャラメルパウンド・クリームブリュレ・バスクチーズケーキの3品から1品を選択。どれも美味でしたが、バスク風チーズケーキクリーム添えは、なかなか好評でした。これにドリンクバーがセット。アクアの湯の方は、希望者のみでの11名だけの入浴となりましたが、皆、充実したようでした。ホテルのランチも、毎年スタイルを変えています。このシーパレスリゾートさんは、何度行っても、外れがない、本当に定番にしたい場所です。来年も、真夏を避けたリゾート季節に、またおじゃまさせて頂きたいと思っています。

毎年恒例のとはし祭り総踊り。私たち wacnet と GH メンバーも、wac ダンシングユニットと名打っての参加で、今年でもう10回を超えることになりました。昨年まで、雨のどしゃぶりの年にも参加し、毎年欠かさず参加してきた秋の大イベントの一つ。今年は、新型コロナ禍の関係で中止と聞いていたのですが、突然の連絡で、オンライン中継での総踊り開催になったとのことで、急遽私たちも準備しました。本来ならば当日ライブで zoom を使ってオンライン参加するところですが、なんせ、皆、あまり練習していない上、練習しても余り上手には踊れない。映像ライブでは、あからさまに下手すぎて見せられないと諦め、締切が近いので、例年参加時の踊り風景のビデオを編集して事前に送っての参加になりました。とはいえ、季節ものなので、皆の意気を上げるためにも、今回の踊り参加風景もぜひ撮影して頂きましょう、ということで、限られたメンバーになりましたが、wac 内のスタジオにて、ユニフォームを着て、今年の踊りも撮影。追ってこちらでも事前を送り、2本立てでのビデオ参加となりました。いつもなら、夕方から最終練習して、皆思い思いに扮装し、夜の広小路の雑踏の中を練り歩き、全員の一致団結感や他の人々たちとの交流と相まって盛り上がり、ヘトヘトになりながら、最後まで踊り切る、その臨場感が、皆の参加意欲をより高める、ある意味大切なイベントなのですが、今回のようなオンラインでは、全然、手ごたえもなく、盛り上がることもなく、残念でした。今はなんでもオンライン化でラクにはなりましたが、やはり、物足りない上、やる意味というものがかなり薄められてしまう。やはり、祭りには、人の生きた息吹がないと、なんだかつまらないですよ。来年は、生本番で、広小路に全員で練り出したいものだ、と切に願います。

↓グループホーム愛saku ラインアップ 写真左から①みんなの郷②東田の郷③井原の郷④三ノ輪の郷⑤牛川郷⑥宮本郷



●自立へのステップ 「自立支援ホーム」単身、シェアホーム、シェルターも運営

クラブハウス W A N A T H いつもドアは開いています！！ 豊橋市地域活動支援センター

### 過渡的雇用のご紹介。ワナスは日々の悩みや疲れを仲間と分かち合う・癒しの場でもあります。

今日は、クラブハウスにおける過渡的雇用について、紹介します。クラブハウスの活動の中に、就労といった項目があります。クラブハウスメンバーは、平等に、働く権利を持っているのですが、その中で、本人の希望があり、働く意欲があれば、援助付き雇用といったシステムの中で、就労に臨むことができます。ワナスの場合は、一般就労はまだ難しいメンバーが多いため、一般就労前の段階として、現在、週の3分の1～半分をワナスで、残り半分から3分の2を福祉就労である就労訓練に参加して過ごすメンバーがいます。現在過渡的雇用に出ているのは、定番メンバーの中の3名。1人は、カフェ部門に、2人は、大葉作業に取り組んでいます。カフェでは、清掃・洗剤・下ごしらえ・調理手伝い・盛り付けなどを、大葉では、大葉を傷つけないよう注意しながら、枚数を数えセットし、容器こきんと詰め、商品化の手前までを行って業者納入を行います。クラブハウスでは、もし、過渡的雇用に出ても、欠席したり、技能が合わない場合、他のメンバーが援助して就労を続ける方式もありますが、まだ就労訓練のため、そこまでの厳密さはなく、今のところ、各々のメンバーが、自分の役割をきちんとこなして、現在に至ります。クラブハウスの日には、就労や生活面での悩みや成果を、仲間と話し合ったり解決しながら、体調や気力の回復を図ったり、気分転換をして、次の日の就労に備えます。そのためにも、クラブハウスは、メンバーにとって、とても必要な居場所となっているのです。

